

ADVIERTE LA CALIFICADORA *HR RATINGS*

El Gobierno federal no cumple con las proyecciones

POR ALEJANDRO DURÁN

A propósito de la discusión y análisis del Paquete Económico para 2017, resulta que el Gobierno federal no cumple con las proyecciones que realiza en sus Criterios Generales de Política Económica (CGPE), en materia de Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP).

Y lo anterior, expuso la calificadora HR Ratings, porque al menos desde el Paquete Económico para 2014, presentado en 2013, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) esperaba que en 2016 el SHRFSP representara 40.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y lo cierto es que actualmente la propia institución reconoce que para el cierre de este año la variable alcanzará 50.5 por ciento.

Asimismo, agrega un análisis de la agencia, en los CGPE 2016 (presentados en 2015), "se supuso" que el SHRFSP terminaría el año en 47.8 por ciento, pero lo cierto es que el nivel terminará 2.7 puntos arriba de lo estimado.

La agencia afirma que la imposibilidad de alcanzar las proyecciones citadas adquiere relevancia porque ahora, en los CGPE 2017 (presentados la semana pasada), el Gobierno federal proyecta que el SHRFSP disminuya de 50.5 por ciento del PIB en 2016 a 50.2 para el siguiente año, cayendo a 47.7 por ciento para el año 2022.

Al respecto, los analistas de HR Ratings explicaron que el cambio en las estimaciones entre los CGPE16 y CGPE17 para 2016 se atribuye a



El Gobierno federal proyecta que el SHRFSP disminuya de 50.5 por ciento del PIB en 2016 a 50.2 para el siguiente año, cayendo a 47.7 por ciento para el año 2022.

tres factores principalmente: A los ajustes a la deuda externa por tipo de cambio; a los pasivos laborales de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), los cuales han sido absorbidos por el Gobierno federal, "y sobre todo, a que la política de gasto, orientada a estimular la economía, no ha mostrado los resultados deseados en cuanto a crecimiento y ha deteriorado al cociente de Saldo Histórico a PIB".

De esta manera, los analistas de la firma estarán pendiente del

desarrollo y cumplimiento de las proyecciones estimadas ahora por el Gobierno federal dentro de los CGPE para 2017, en donde se proyecta, por primera vez en varios años, revertir el SHRFSP y colocarlo en 50.2 por ciento, en lugar del 50.5 en que cerrarán este año.

Al respecto, señaló que dentro del Paquete Económico para el siguiente año, el Gobierno federal plantea alcanzar un superávit público primario de 0.4 por ciento del PIB, contra el déficit de 0.6 por ciento estimado para 2016.